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Глава района Борис Саломатин
ввёл режим «Повышенная
готовность» на территории
муниципального образования.

Такая мера вызвана резким пониже-
нием температуры воздуха. По информа-
ции синоптиков, в ближайшие дни ожи-
дается холодная погода с температурой
воздуха ниже нормы на 15 градусов. Во
избежание чрезвычайных ситуаций ава-
рийно-спасательные службы и аварий-
но-технические бригады коммунальных
и энергетических предприятий района
будут работать круглосуточно.

Режим «Повышенная готовность» вве-
дён с 9 по 13 февраля. Борис Саломатин
поручил организовать работу функцио-
нальных органов и подразделений адми-
нистрации в необходимом режиме. Кроме
того, спасательным службам гражданской
обороны района предписано привести
силы и средства в состояние готовности к
оперативному реагированию и устране-
нию чрезвычайных ситуаций.

Жителям рекомендуется быть предель-
но осторожными во время морозов и со-
блюдать меры безопасности, которые по-
могут предотвратить несчастные случаи.
Спасательные службы настоятельно ре-
комендуют воздержаться от длительного
пребывания на улице, ограничить поездки
на личном автотранспорте за пределы
поселений, не допускать длительного пре-
бывания детей на улице, соблюдать пра-
вила пожарной безопасности при исполь-
зовании обогревательных приборов, а
также печного отопления.

Напомним, что в Нижневартовском
районе работает единая диспетчер-
ская служба, куда можно обратиться
за помощью по телефонам: 41-13-34,
41-13-32.

пресс-служба администрации района.

раБочаЯ поездКа

Марина зеЛенСКаЯ

В среду, 8 февраля, 
глава района 
Борис Саломатин 
провёл рабочий день 
в городском поселении
Новоаганск.

Борис Саломатин оценил ход
жилищного строительства в по-
селении. Из трёх домов, распо-
ложенных на улице Нефтяни-
ков в Новоаганске, два пол-
ностью готовы, идёт процесс
оформления документов. В
третьем – ведутся строительные
работы, срок их завершения –
конец марта 2017 года. Каждый
дом имеет общую площадь 160
кв. м, в каждом расположены
две трёхкомнатные квартиры,
оснащённые комплектом сан-
техники, плитой, приборами
учёта. По завершении строи-
тельства этих домов в них пе-
реедут шесть семей.

Затем состоялась встреча с
предпринимателями поселения.
Первым в повестке дня был во-
прос о развитии социального
предпринимательства. Как от-
метил глава района, планиру-
ется к передаче большое коли-

чество социальных услуг от го-
сударственных органов неком-
мерческим партнёрствам и пред-
принимателям. Сегодня важно
понимать тенденции в этом во-
просе. «Большое количество спе-
циалистов в области социальной
защиты имеют возможность глу-
боко в эту тему вникнуть, для
того чтобы выстроить дальней-
шую работу по этим видам
услуг», – подчеркнул Борис Са-
ломатин. В настоящее время
есть ряд примеров социального

предпринимательства в разных
сферах деятельности, например
с 2009 года Центр национальных
промыслов и ремёсел проводит
мониторинг и составляет план
обучения ремёслам жителей рай-
она и подготовки мастеров.

Далее глава района провёл

совещание с руководителями
бюджетных учреждений Ново-
аганска и Варьёгана. На нём
были рассмотрены важные во-
просы: подготовка объектов ЖКХ
к осенне-зимнему периоду 2017-
2018 годов, задолженность насе-
ления за услуги ЖКХ, благо-
устройство и строительство
жилья в поселении, мероприятия
в рамках Года экологии и Года
здоровья.

Сначала обсудили правила
осуществления перевозок орга-

низованных групп детей и
взрослых по территории района
и округа. «Наша цель – найти
оптимальную систему, которая
максимально обеспечит без-
опасность перевозок», – под-
черкнул глава района.
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Благодарность 
для главы

В 2017 году в поселении запланировано 
строительство двух двухквартирных жилых домов 
на улице Айваседа Мэру в Варьёгане. В Новоаганске 
уже ведётся строительство 36-квартирного дома 
на улице Транспортной и предусмотрено возведение 
ещё одного 36-квартирного дома.
__________________________________________________________
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Будем жить –
в тепле и уюте В адрес главы Нижневартовского

района Бориса Саломатина
поступило письмо от губернатора
Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры
Натальи Комаровой.

В письме говорится: «Уважаемый Борис
Александрович! Благодарю вас за орга-
низацию качественного информационного
обеспечения деятельности органов мест-
ного самоуправления в сети Интернет».

Напомним, по итогам окружного конкурса
на лучший официальный сайт органов го-
сударственной власти Ханты-Мансийского
автономного округа – Югры и лучший офи-
циальный сайт органа местного самоуправ-
ления муниципального образования Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры
по итогам 2016 года официальный сайт ад-
министрации Нижневартовского района
признан победителем в номинации «Луч-
ший официальный сайт органа местного
самоуправления муниципального образо-
вания автономного округа».

признание

В Большетархово состоялся сельский
сход граждан..
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Живи и процветай, родной Новоаганск!
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С работой поможем

Развитие персонала –
залог повышения эффектив-
ности производственного про-
цесса. Руководствуясь этим
принципом, в «Славнефть-
Мегионнефтегазе» уделяют
пристальное внимание внут-
рикорпоративным програм-
мам повышения профессио-
нальных навыков сотрудни-
ков. Именно с этой целью на
предприятии внедрена авто-
матизированная система
оценки профессионально-тех-
нических компетенций спе-
циалистов. Её презентовали
8 февраля, в День российской
науки.

Созданный программный
комплекс – результат со-
вместной работы специали-

стов «Славнефть-Мегион-
нефтегаза» и Томского по-
литехнического универси-
тета. При его проектирова-
нии учитывалась специфи-

ка производственной дея-
тельности и организацион-
ной структуры предприя-
тия. В разработке системы
принимали участие порядка
60 сотрудников «Мегион-

нефтегаза»: от линейных
руководителей до началь-
ников управлений. А 8 фев-
раля первая группа спе-
циалистов предприятия про-
шла пробное тестирование.

Новый программный ком-
плекс предусматривает воз-
можность полной и объ-
ективной оценки знаний
производственного и управ-
ленческого персонала
«Славнефть-Мегионнефте-

газа». Полученные резуль-
таты будут учитываться при
составлении индивидуаль-
ных программ обучения, что
позволит повысить качество
и уровень знаний специа-

листов предприятия по на-
правлениям и функциям.

В ОАО «СН-МНГ» на по-
стоянной основе совершен-
ствуется методика развития
профессиональных компе-
тенций персонала. Система
непрерывного обучения и
повышения квалификации
ежегодно охватывает сотни
специалистов по различным
направлениям производ-

ственной деятельности. Это
позволяет обеспечивать не
только эффективное реше-
ние текущих производ-
ственных задач, но и спо-
собствует укреплению кад-
рового потенциала пред-
приятия, открывая допол-
нительные перспективы для
карьерного роста сотрудни-
ков.

Дмитрий ГАЛИЦКИЙ.

СОВРЕМЕННЫЙ МИР

Знания на отлично плюс карьерный рост

ДЕНЬ ЗА ДНЁМ № 15 (4629), 

суббота, 11 февраля 2017 года2

8 февраля, в День российской науки, 
в открытом акционерном обществе
«Славнефть-Мегионнефтегаз» (ОАО «СН-МНГ»)
презентовали  автоматизированный
программный комплекс по оценке
профессионально-технических компетенций
специалистов предприятия.

В Нижневартовском районе разработают
систему по обеспечению занятости
граждан, испытывающих трудности 
в поиске работы.

В систему будут включены главы поселений, ру-
ководители отдела труда, отдела потребительского
рынка и защиты прав потребителей, отдела мест-
ной промышленности и сельского хозяйства адми-
нистрации района, а также представители центра
занятости населения.

«Главы поселений должны быть в первую очередь
заинтересованы, чтобы безработным жителям в их на-
селённых пунктах была предоставлена возможность
трудоустроиться или открыть собственное дело, в том

числе социальный бизнес. Зарегистрированные пред-
приниматели – это дополнительные налоги в бюджет.
Поручаю руководителю отдела труда администрации
района организовать системную работу в этом на-
правлении», – подчеркнул Борис Саломатин.

В ходе совещания также рассмотрели ситуацию на
рынке труда. С 20 января по 3 февраля уровень реги-
стрируемой безработицы не изменился и составил
0,15%, что в 3,5 раза ниже среднеокружного показателя.
С начала года трудоустроены 11 человек. По данным Тер-
риториального органа федеральной службы государст-
венной статистики по ХМАО – Югре и оперативным дан-
ным Государственной инспекции труда в Ханты-Ман-
сийском автономном округе – Югре, задолженность по
выплате заработной платы по району отсутствует.

АППАРАТНОЕ СОВЕЩАНИЕ

Итоги работы
Многофункционального
центра предоставления
государственных и
муниципальных услуг
Нижневартовского района 
за 2016 год подведены 
на аппаратном совещании. 

Всего в прошлом году центр ока-
зал 46 274 государственные и му-
ниципальные услуги, что на 23%
больше, чем в 2015 году. Предо-
ставление федеральных услуг уве-
личилось на 26%, региональных –
на 19%, муниципальных – на 33,4%.

Самые востребованные госу-
дарственные услуги, как и преж-
де, касаются социальной защиты
населения, деятельности Пен-
сионного фонда, Росреестра, Ми-
нистерства внутренних дел. Среди
муниципальных услуг на первом
месте по востребованности – услу-
ги архивного отдела администра-
ции района, управления образова-
ния и молодёжной политики
(приём заявлений, постановка на
учёт и зачисление детей в до-
школьные образовательные орга-
низации), отдела по жилищным во-

просам и муниципальной собст-
венности, управления архитектуры
и градостроительства, а также услу-
ги администраций городских и
сельских поселений. 

В 2016 году специалистами
МФЦ проведено 134 выездных
приёма, из них 76 в поселениях,
в которых отсутствуют подразде-
ления МФЦ, и 58 приёмов на дому

по месту жительства граждан
льготной категории. 

На выездных приёмах оказана
1 531 государственная и муници-
пальная услуга, что на 41,3% боль-
ше, чем в 2015 году. Заявителям
предоставлена возможность оце-
нить качество полученных госу-
дарственных услуг на сайте «Ваш
контроль», с помощью СМС-опроса,
а также в Излучинском центре
«Мои Документы» с помощью тер-
минала и планшетного устройства
в окне выдачи документов. 

Из общего количества предо-
ставленных в отчётный период го-
сударственных услуг 6 544 услуги
подлежали оценке качества. Удов-
летворённость качеством их пре-
доставления составила 98,5%. 

По итогам 2016 года доступ к
предоставлению населению района
государственных и муниципаль-
ных услуг по принципу одного
окна обеспечен на 100 процентов.
Сократилось среднее время ожи-
дания в очереди до 5,48 минуты (в
2015 году – 12,48 минуты) и сред-
нее время обслуживания заявите-
лей до 3,2 минуты (в 2015 году –
13,2 минуты).

Одно окно решит задачу Доля закупок у малого 
и среднего бизнеса в районе
за год выросла на 11%.

По итогам 2016 года на основании
утверждённых муниципальными за-
казчиками планов-графиков за-
ключено 2 684 контракта (в 2015 году
– 3056 контрактов) на общую сумму
более миллиарда рублей. При этом
доля сэкономленных средств за про-
шедший год составляет 4%, или
почти 46 миллионов рублей.

«Доля заказов, размещённых у
субъектов малого предпринима-
тельства и социально ориентиро-
ванных некоммерческих организа-
ций, по сравнению с 2015 годом уве-
личилась на 11% и составила 30%»,
– отметила председатель комитета
экономики администрации района
Елена Шатских. 

Дополнительное обучение в
сфере закупок в 2016 году прошли
97 работников контрактных служб
муниципальных заказчиков. Что
касается исполнения контрактов, то
на 1 января 2017 года в полном
объёме не исполнены 10 контрак-
тов, по ним ведётся претензионная
работа.

Растём!

Пресс-служба администрации района. Фото из архива редакции.

Развитие персонала – залог повышения
эффективности производственного процесса.
Руководствуясь этим принципом, в
«Славнефть-Мегионнефтегазе» уделяют
пристальное внимание внутрикорпоративным
программам повышения профессиональных
навыков сотрудников.

В администрации
Нижневартовского района
состоялось аппаратное
совещание, которое прошло
под председательством
главы района Бориса
Саломатина. На нём
рассматривались такие
актуальные вопросы, как
трудозанятость граждан,
испытывающих трудности 
в поиске работы,
результаты осуществления
закупок муниципальными
заказчиками района, 
а также подведены итоги
работы МФЦ района.
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В АО «Самотлорнефтегаз»,
одном из ведущих
добывающих активов
нефтяной компании
«Роснефть», успешно
реализуется программа 
по обеспечению
целостности
трубопроводного парка.

Повышению его надёжности спо-
собствуют системная профилакти-
ческая работа и применение про-
грессивных методов ремонта и ди-
агностики. Так, в 2016 году на Са-
мотлорском месторождении было
выполнено пять операций по замене
дефектных участков трубопровода
без его остановки с помощью ком-
плекса специализированного обо-
рудования  по перекрытию полости
трубы. Новая технология ремонта
под давлением также позволяет
производить замену запорной ар-
матуры, подключение вновь по-
строенных трубопроводов и другие
виды работ. И всё это без прекра-
щения поставки транспортируемого
продукта. Благодаря использованию
данной технологии ремонт прово-
дится в более сжатые сроки, а для
замены изношенного участка тру-
бопровода не останавливается
значительное число скважин. Сле-
довательно, сокращаются потери в
добыче нефти, а также затраты,
связанные с привлечением допол-
нительного оборудования и персо-
нала.

На Самотлоре сегодня эксплуа-
тируется без малого 6 тысяч кило-
метров нефтесборов, водоводов вы-
сокого и низкого давления, системы
газопроводов и напорных нефте-
проводов. Их техническим обслу-
живанием занимаются три цеха
эксплуатации и ремонта трубопро-
водов (ЦЭРТ) и лаборатория нераз-
рушающего контроля. Сотрудники
данных подразделений АО «Само-
тлорнефтегаз» отвечают за безопас-
ность и безаварийность трубопро-
водов и предупреждают инциденты,
выявляя дефекты на ранних ста-
диях и вовремя устраняя их.

Мы пообщались с начальником
цеха эксплуатации и ремонта тру-
бопроводов № 2 АО «СНГ» Василием

Смолениновым непосред-
ственно на месте проведе-
ния ремонтных работ с
применением этой пере-
довой технологии. «Сего-
дня вы можете видеть си-
туацию, когда из строя
вышла задвижка диамет-
ром 500 мм на нефтесбор-
ном коллекторе, транспор-
тирующем нефть до пло-
щадки КСП-6, – рассказал
Василий Викторович. –
Чтобы заменить её, мы
используем сразу три
новые технологии –  внут-
ритрубное перекрытие,
монтаж и использование
байпасной линии из плос-
косворачиваемых рукавов
и обустройство временного
переезда с применением
мобильных дорожных по-
крытий из полимерного
материала. Нашими со-
трудниками произведены
перевод жидкости по об-
водному пути, отсечение
и раскачка аварийного
участка. Затем специали-
сты приступят к замене дефектной
задвижки. Важно, что при проведе-
нии работ обеспечивается надёжное
герметичное перекрытие ремонти-
руемого участка».

В качестве байпасной линии в
АО «Самотлорнефтегаз» сейчас ис-
пользуют мобильную трубопровод-
ную систему из полиуретановых
плоскосворачиваемых рукавов.

«С этого года мы успешно приме-
няем их в работе в качестве вре-
менных трубопроводов. Плоскосво-
рачиваемые рукава используются
для перекачки нефти на значи-
тельные расстояния и обладают
рядом существенных преимуществ
перед трубопроводами из металли-
ческих труб. Для его укладки, в
частности, не требуется предвари-
тельная подготовка трассы. Скорость
монтажа в наших неблагоприятных
условиях болот составляет до 3 км в
смену. Мобильный плоскосворачи-

ваемый трубопровод незаменим при
ситуациях, когда необходимо для
ремонта трубопровода быстро со-
брать байпасную линию в условиях
пересечённой, болотистой, лесистой
местности. Важно, что работы про-
изводятся без остановки действую-
щего фонда и каких-либо экологи-
ческих последствий для флоры», –
пояснил нам начальник ЦЭРТ-2
АО «Самотлорнефтегаз».

Следует отметить, что сборно-раз-
борные трубопроводы действительно
обладают рядом существенных пре-
имуществ. Это компактность и удоб-
ство в эксплуатации, лёгкий вес,
высокая химическая и абразиво-
стойкость (не подвержены коррозии,
внутренним отложениям, не взаи-
модействуют с перекачиваемыми
средами). К тому же для транспор-
тировки, развёртывания и свёрты-
вания плоскосворачиваемых рука-
вов требуется минимальное коли-

чество людей и техники, так как
они работают без протечек, выдер-
живают значительные внешние на-
грузки и диапазон рабочих темпе-
ратур от минус 60°С до плюс 80°С.

Также наше внимание обратили
на мобильные дорожные покрытия.
Это специальные полимерные
плиты, которые позволяют прово-
дить переезды через рабочие тру-
бопроводы и осуществлять проходку
тяжёлой техники массой до 60 тонн
по болотистой местности с мини-
мальной подготовкой трассы. Плиты
мобильные, многоразового исполь-
зования, легко собираются и раз-
бираются и перевозятся на новое
место.

Большое внимание в АО «Само-
тлорнефтегаз» уделяется техниче-
скому диагностированию труб и
раннему выявлению их дефектов.
С 2014 года на предприятии при-
меняется технология внутритрубной
диагностики с использованием ин-
теллектуального ультразвукового
диагностического снаряда.

«Используя эту технологию, мы
теперь точечно меняем повреждён-
ный участок и предотвращаем риск
возникновения аварий напорных
трубопроводов. Внутритрубная ди-
агностика стала уже обыденным
методом обследования линейных
трубопроводов АО «Самотлорнеф-
тегаз». Всего в прошлом году было
заменено 142 километра трубопро-
водов», – прокомментировал Васи-
лий Смоленинов.

Также для мониторинга состоя-
ния трубопроводного парка пред-
приятия активно используются бес-
пилотные летательные аппараты,
совершающие полёты в круглосу-
точном режиме, наблюдающие за
целостностью трубопроводов и ве-
дущие фотофиксацию и видеосъём-
ку.

Надо отметить, что благодаря
реализации программы повышения
надёжности трубопроводов и при-
менению новых технологий АО
«Самотлорнефтегаз» стабильно дер-
жит тренд по снижению отказов
на нефтепромысловых трубопрово-
дах, идущий с 2013 года. И работа
в данном направлении успешно
продолжается.

Айсылу ЯЛАЕВА.
фото автора.

НефТь

(окончание. Начало на 1 стр.)

В январе 2017 года при-
нято постановление, в соот-
ветствии с которым глава
поселения является ответ-
ственным лицом за органи-
зацию перевозок. Не менее
чем за десять дней до по-
ездки организаторам нужно
согласовать перевозку, пред-
ставив документы, содержа-
щие полную информацию о
транспортном средстве, во-
дителе, маршруте и составе
группы.

Глава городского поселе-
ния Новоаганск Елена Поль
рассказала о стартовавшем
в 2017 году в Югре «Мара-
фоне благоустройства посе-
лений». Проект направлен
на облагораживание терри-
тории населённых пунктов,
создание в них комфортных
и безопасных условий для

проживания. Срок реализа-
ции проекта – 2017-2022
годы. Сейчас организовано
обсуждение его мероприя-
тий. С учётом мнения обще-
ственности и наказов граж-
дан в 2017 году в поселении
запланировано строитель-
ство двух детских спортив-
ных площадок с покрытием.
Были внесены предложения
по созданию зоны отдыха в
Варьёгане на месте прове-
дения национальных празд-
ников, устройству сквера в
центре Новоаганска, наве-
дению порядка на придомо-
вых территориях. Заплани-
рованы благоустройство
участка вблизи здания цент-
ра «Луч» с оборудованием
пешеходных дорожек и раз-
бивка цветников на терри-
тории поселения.

К благоустройству будут

привлекать и жителей. «С
каждым годом всё большее
количество жителей района
хотят жить не только в ком-
фортных квартирах и
домах, но и чтобы приле-
гающие территории были
благоустроены, чисты и
освобождены от мусора, за-
сеяны травой, чтобы было
больше цветников, клумб,
мест для отдыха. Граждане,
вынося такие инициативы,
понимают, что это наше
общее дело, наш коллек-
тивный труд», – отметил
Борис Саломатин. 

В 2017 году запланирова-
но строительство двух двух-
квартирных жи лых домов
на улице Айваседа Мэру в
Варьёгане. В Новоаганске
уже ведётся строительство
36-квартирного дома на
улице Транспортной, согла-

совано строительство ещё
одного 36-квартирного дома.
Сейчас ведётся строитель-
ство жилого двухквартирно-
го дома на улице Нефтяни-
ков. В целом в 2017 году в
поселении планируется вве-
сти в эксплуатацию порядка
4000 кв. м жилья.

На подготовку к осенне-
зимнему периоду 2017-2018
годов выделяется более три-
дцати одного миллиона руб-
лей. В перечень необходи-
мых работ включены: за-
мена ветхих сетей теплово-
доснабжения на шести
участках общей протяжён-
ностью 2094 метра, ремонт
и ревизия котельного обо-
рудования, водоочистных и
канализационных очист-
ных сооружений, утепление
тепловых сетей, создание
аварийного материально-

технического резерва.
Планы мероприятий в Год

экологии включают ликви-
дацию несанкционирован-
ных свалок, уборку террито-
рий вблизи жилых домов и
береговой линии реки Аган,
внедрение раздельного сбора
мусора, проведение акций,
конкурсов, субботников, ор-
ганизацию работы экологи-
ческого патруля. Среди дел,
посвящённых Году здоровья,
особое место занимают про-
филактика заболеваний и
популяризация спорта и здо-
рового образа жизни.

Эти планы размещены на
сайте администрации посе-
ления, и любой житель
может внести свои предло-
жения и высказать пожела-
ния по проведению в посе-
лении Года здоровья и Года
экологии.
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демонтаж задвижки.

Трубопроводы –
под контролем

будем жить – в тепле и уютерабочая поездка
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Малыши рождаются, 
жильё строится

В 2016 году здесь родились
5 малышей, ровно столько, как
и в предыдущий год. Жилищ-
ный фонд составляет 11,7 тыс.
кв. метров. Благодаря актив-
ному строительству жилья на
территории поселения за по-
следние годы резко сократилась
очередь на получение квартиры
по договору социального найма.
С 2014 года данный показатель
снизился почти в два раза. В
2016 году свои жилищные усло-
вия улучшили 6 семей, но ещё 7
стоят в очереди. Многие из но-
восёлов переехали в новый мно-
гоквартирный дом на улице
Новой, 15. В последнее время в
селе активно строится индиви-
дуальное жильё. Так, появи-
лись новые дома на улице Новой,
18 и переулке Подгорном, 1-а.

Чтобы вода стала 
чище

В 2016 году в селе, как, впро-
чем, и по всему району, был вы-
полнен большой объём работ по
благоустройству территории и ре-
монту муниципального жилищ-
ного фонда. При подготовке к
отопительному сезону в Боль-
шетархово проведён комплекс
работ, причём как на самой ко-
тельной, так и по замене тепло-
и водосетей.

За два года здесь заменили
свыше 800 метров водопровода.
В следующем году эти работы
продолжатся. В целях улучше-
ния качества питьевой воды ме-
няются металлические трубы
на пластиковые, проводится
также гуммирование резервуа-
ров чистой воды на ВОК «Им-
пульс». 

Дорога, о которой
мечтали

Особо благодарны больше-
тарховцы за дорогу. Большая
часть её уже отремонтирована,
это порядка 10 км. Строитель-
ство дорожного полотна нача-
лось в 2015 году в рамках реа-
лизации муниципальной про-
граммы «Развитие транспорт-
ной схемы Нижневартовского
района». Реконструкцию всей
дороги протяжённостью 13 км
строители запланировали про-
вести поэтапно, в течение трёх
лет – с 2015 по 2017 годы.
Общий объём финансирова-
ния составляет 388 млн. рублей,
из которых 5% – бюджет района,
остальное – бюджет округа.
Чтобы оценить все преимуще-
ства новой асфальтированной
дороги, осталось реконструиро-
вать ещё 3,2 километра дорож-
ного полотна. Это будет сдела-
но в нынешнем году.

нет долга – 
получи бонус

Сегодня наиболее распро-
странённым способом общения
населения с чиновниками яв-
ляется прямая телефонная
линия или устные и письмен-

ные обращения граждан. Так,
в 2016 году в администрацию
поселения Излучинск посту-
пило 329 обращений: устных –
221, письменных – 108. Боль-
шинство из них затрагивают во-
просы обеспечения жилыми
помещениями, сферу ЖКХ и зе-
мельных ресурсов. Решения по
наиболее значимым вопросам
развития поселения прини-
маются с учётом мнения жите-
лей. По-прежнему осуществ-
ляет работу интернет-при-
ёмная, проводятся опросы на
официальном сайте. Каждое
поступившее обращение, во-
прос, пожелание учитываются
в работе органа местного само-
управления. 

Но, пожалуй, наиболее эф-
фективным способом общения
является сход граждан, на ко-
тором жители напрямую могут
обратиться с проблемой. Судя
по количеству вопросов, самой
больной темой для людей яв-
ляется сфера ЖКХ. Больше-
тарховцев интересует качество
уборки снега, строительство
горки вместо ледовых фигур,
вывоз ЖБО. В настоящее

время в селе работают две ас-
сенизаторные машины, но
скоро появится третья. И тогда
проблем с вывозом ЖБО не
будет. 

На сходе прозвучал вопрос и
по поводу складирования шла-

мовых отходов недалеко от
села. Глава поселения Алексей
Кудрик сказал, что без пуб-
личных обсуждений это сде-
лать невозможно, и обещал
проверить. 

Также он отметил большую
задолженность жителей за
услуги ЖКХ и капитальный
ремонт. На 20 декабря долги со-
ставили свыше 1 млн. 300 тыс.
рублей. Большетархово, по его
словам, является самым про-
блемным по этому показателю
населённым пунктом в округе,
несмотря на то, что деньги на со-
держание жилого фонда, под-
готовку к отопительному сезону
администрация района выде-
ляет исправно. Кстати, сейчас
правительством Югры пред-
усмотрена субсидия тому муни-
ципальному образованию, где
собираемость взносов за  капи-
тальный ремонт составляет 90%.
Из 100 млн. рублей, выделен-
ных на эти цели, часть гос -
средств может заработать и
район. Осталось только вовремя
оплачивать платёжки.

алсу ТаЛипова.

Фото автора.

ТВОИ ЛЮДИ, РАЙОН!

Сегодня в
Большетархово
проживают почти 
500 человек и входит
оно в городское
поселение Излучинск.

Поговорим о дороге, 
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Наша землячка из Покура
Екатерина Фёдоровна Мордовских
4 февраля отметила свой 87-й день
рождения. 

Эта замечательная женщина с непростой
судьбой вырастила пятерых детей. Сейчас ра-
дуется, узнавая о прибавлении в семьях своих
семерых внуков. Пока у Екатерины Фёдоров-
ны восемь правнуков, самый младший из них
родился в декабре прошлого года. 

В целом жизнь девочки, пережившей бло-
каду Ленинграда, дальше сложилась хорошо.
После детдома она получила образование, соз-
дала семью, всю жизнь трудилась в медицине.
Почти полвека Екатерина Фёдоровна про-
живает в Покуре, ставшем для неё родным и
близким. Пользуется заслуженным уважени-
ем односельчан и искренней любовью всех тех,
кто имеет счастье близко общаться с ней. 

В праздничный день именинница встреча-
ла гостей просто, по-домашнему, сразу при-
глашала за стол. Для Екатерины Фёдоров-
ны сегодня важны не столько подарки, сколь-
ко внимание и добрые слова поздравлений.
Мы присоединяемся к ним и желаем самого
главного – здоровья, бодрости и благополу-
чия.

Подготовила айсылу ЯЛаева.

Это счастье –
знать вас

В детском саду села Корлики
проводится ряд мероприятий 
по профилактике простудных
заболеваний. Одно из главных –
занятия физкультурой. 

– Детей, отсутствующих по болезни, нет, –
делится хорошей новостью старший воспита-
тель Корликовского детского сада Надежда Ли-
сянская. Избежать вирусной инфекции помо-
гает и отдалённость территории от  густона-
селённых пунктов, и, конечно, профилакти-

ческие мероприятия. Три раза в неделю до-
школьники занимаются физкультурой, когда
позволяет погода, выходят на  свежий воздух.   

А с недавних пор спортивный зал стал  лю-
бимым игровым местом для детей. Ведь здесь
есть детские тренажёры.  Ребята занимаются
на них  по очереди в группах, а также инди-
видуально. По словам специалистов, подобные
тренировки способствуют развитию сердечно-
сосудистой и дыхательной системы. До-
школьники внимательно слушают рекомен-
дации педагога, стараются заниматься пра-
вильно.       

Вместе с тренажёрами  в детский сад заку-
пили и новые мягкие модули. Ребята исполь-
зуют их в качестве строительного материала,
мебели, спортивного оборудования для вы-
полнения различных физических упражнений. 

Юлия Сизинцева.
Фото автора.

Физкультура
против простуды 

КАК ЖИВЁШЬ, СЕЛО?

ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ

не забудем о долге
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Обратная связь 
с читателями газеты –
это один из основных
принципов работы
сотрудников «Новостей
Приобья». Так, среди
звонков, раздавшихся 
в редакции «НП» на этой
неделе, выделились два,
объединённые общей
проблемой.

Звонившие оказались охот-
никами. У обоих подошло
время продлевать лицензию
на хранение и ношение ору-
жия. Процедура не сложная,
но довольно хлопотная, кроме
того, с ограниченными сроками
исполнения.

Начинают её обычно за месяц
до окончания действия лицен-
зии. К этому моменту охотнику
необходимо собрать пакет до-
кументов. В него помимо бумаг,
которые несложно подготовить –
оригиналов и копий паспорта,
разрешения на оружие, охот-
ничьего билета, а также фото-
графий и квитанции об уплате
госпошлины, входят медицин-
ские справки и акт осмотра
места хранения оружия, состав-
ляемый участковым инспекто-
ром полиции.

Вот эти два последних пункта
выполнить труднее. А что ка-
сается получения справок, то
это в настоящий момент на тер-
ритории Нижневартовского рай-
она невозможно. Как пояснили
нашим охотникам в поликли-
нике, у них нет бланков уста-
новленного образца.

И это действительно так. Соз-
давшаяся ситуация связана с
изменениями в нормативной
документации. Дело в том, что
с 1 января этого года вступил в

силу Приказ Министерства
здравоохранения РФ от 30 июня
2016 года № 441н «О порядке
проведения медицинского осви-
детельствования на наличие
медицинских противопоказа-
ний к владению оружием и хи-
мико-токсикологических иссле-
дований наличия в организме
человека наркотических
средств, психотропных веществ
и их метаболитов». В нём по-
мимо описания протокола осви-
детельствования утверждены
новые формы бланков меди-
цинского заключения: форма
002-О/у «Об отсутствии меди-
цинских противопоказаний к
владению оружием» и 003-О/у
«Об отсутствии в организме че-
ловека наркотических средств,
психотропных веществ и их ме-
таболитов».

Бланки эти относятся к осо-
бому виду полиграфической
продукции, защищённой от под-
делок. Один из видов защиты –
специальная серия и последо-
вательная нумерация каждого
листа. Вот в этих данных, без
которых невозможно заказать
тираж, и заключена вся про-
блема.

Руководство Излучинской по-
ликлиники обратилось за ними
в окружной департамент здра-
воохранения. Получило, по сло-
вам заведующего поликлини-
кой Сергея Еремеева, лаконич-
ный ответ: «Ждите».

В Новоаганске решили уско-
рить этот процесс, пытаются
разрешить проблему своими си-
лами.

– Сегодня на территории
округа только два медучреж-
дения располагают такими
бланками, – рассказала заме-
ститель главного врача ново-

аганского отделения районной
больницы Наталья Ожмегова.
– Это медицинский центр «Гип-
пократ+» в Нижневартовске и
центр профпатологии в Ханты-
Мансийске. Тема эта острая,
спрос на услугу немалый. Толь-
ко мы за год выписываем
свыше двухсот справок на ору-
жие. Поэтому наш главврач
лично сейчас прорабатывает
этот вопрос и держит его на
постоянном контроле. Он уже
подал заявку на печать в ти-
пографию Санкт-Петербурга.
Там пообещали быстро сделать,
но что-то тянут. Мы сейчас
рассматриваем варианты со-
трудничества с другими типо-
графиями. Специалисты Цент-
ра профпатологии и «Гиппо-
крата+» заказывали в Красно-
даре. Возможно, мы туда обра-
тимся. Так что о сроках готов-
ности ничего конкретного ска-
зать пока не могу. Очевидно,
бланки будут в марте.

Пока же, как подтвердила
старший инспектор Нижневар-
товского отдела лицензионно-
разрешительной работы управ-
ления Росгвардии по ХМАО –
Югре Ирина Широкалова, вла-
дельцы оружия проходят ме-
дицинское освидетельствование
в «Гиппократе».

Кстати, помимо формы блан-
ков изменились и реквизиты
для уплаты госпошлины на по-
лучение или продление лицен-
зии по всем видам оружия:
травматического, гладкостволь-
ного или нарезного. Уточнить
их можно в самом отделе по те-
лефону 8 (3466) 49-58-35. По
нему же можно и записаться
на приём в удобное для посети-
телей время.

Софья ЯРыГинА.

вы нам звОнили

наши читатели

каждый охотник 
желает знать
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Нет, это не сиквел знаменитой
программы Леонтьева. 
Так называется один из довольно
популярных периодических
журналов, оформленных 
по подписке жителями
Нижневартовского района.

Несмотря на то, что львиная доля читателей
сегодня «ушла» в Интернет, где в свободном
доступе имеется огромный массив разнооб-
разной литературы, не говоря о развлека-
тельной и актуальной информации, у печат-
ных СМИ остались свои поклонники. И даже
приверженцы «олдскульной» прессы, напри-
мер, житель Излучинска, который уже много
лет подписывается на газету «Труд».

Всего же по району в этом году набралось
свыше 7,5 тысячи подписчиков, которые за-
казали в общей сложности более 11 тысяч эк-
земпляров различных изданий.

Как пояснили в отделе доставки Нижне-
вартовского подразделения Почты России,
содержательной периодикой интересуется
примерно треть всех районных подписчиков.
По словам руководителя отдела Дины Аза-
ренко, среди газет пользуется спросом еже-
недельник «АиФ», его выписали около 200
читателей, а также «Собеседник» и «Комсо-
молка». Среди журналов – «Загадки истории»,
«Тайны 20 века» и любимый мужчинами
ежемесячный автоэксперт «За рулём».

Молодёжь и старшее поколение читают
газету «Моя семья», журналы «Лиза» и «Кос-
мополитен», брошюры «Айболит» и «Лечебные
письма», «народные» журналы «1000 советов»
и «100 советов дачнику», «Охота и рыбалка».
Востребованными продолжают оставаться
«Ярмарка сканвордов» и «Судоку».

Малышам выписывают красочные издания
«Маша и медведь» – это лидер рейтинга дет-
ской прессы, «Непоседа», «Тридевятое царст-
во», «Весёлые картинки» и «Весёлый коло-
бок».

Самый популярный в районе журнал –
«Моя прекрасная дача». В этом году подписку
на него оформили более 400 человек.

Из местных изданий лидирует наша газе-
та – «Новости Приобья». Сегодня в поселения
района отправляют 2097 её экземпляров. На
втором месте – региональная газета «Местное
время», её выписали 666 человек. Нижне-
вартовскую городскую газету «Варта» читают
168 подписчиков района.

Софья ЯРыГинА.

Однако, жизнь

Фирзяр хоть и городской житель, но очень инте-
ресуется жизнью и событиями, происходящими в
Нижневартовском районе. Единственным источни-
ком районных новостей для него является газета
«Новости Приобья». И вот уже пять лет он выписы-
вает её. Особенно интересуется темой, связанной с
предпринимательством. Его супруга Фидания яв-
ляется предпринимателем района, владеет двумя
магазинами продовольственных товаров в Излу-
чинске – «Оникс» и «Алмаз». Она тесно общается с
деловыми людьми района, фермерами, посещает
выставки-продажи, встречи предпринимателей с
главой района Борисом Саломатиным, вместе с де-
легацией районных предпринимателей неоднократ-
но была в Ханты-Мансийске. Несколько лет назад
она получила престижную премию Всероссийского
конкурса «Деловая женщина».

Фирзяр с супругой впервые участвовали в розыг-
рыше призов. И сразу такой приятный сюрприз –
подарок от нашей газеты. Поздравляем!

Алсу ТАлиПовА.
Фото автора.

Житель г. Нижневартовска 
Фирзяр Абдулвалиев в лотерее призов 
среди подписчиков на нашу газету 
выиграл электрическую мясорубку.

Приз нашёл героя

С 1 февраля по 31 марта клиенты
Почты России могут выписать
любимые газеты и журналы 
по ценам прошлого года. 

Оформить подписку на 2-е полугодие 2017
года можно во всех 42 тысячах почтовых от-
делениях страны, а также в режиме онлайн
на сайте podpiska.pochta.ru и с помощью
мессенджера Viber, где можно выписать из-
дания не только для себя, но также для род-
ных и близких в других регионах России.

Тарифы на перевозку и доставку подписных
изданий повышаться не будут и сохранятся
на уровне прежнего года. Все скидки и
льготы для населения также сохранятся. Чи-
татели по всей стране могут выписать газеты
и журналы по собственному каталогу Почты
России, в котором сегодня представлено около
2000 газет и журналов, а также по другим
подписным каталогам.

Получить подробную информацию о спе-
циальных условиях в рамках досрочной под-
писной кампании, а также о перечне изданий,
принимающих в ней участие, читатели могут
во всех почтовых отделениях страны и на
сайте podpiska.pochta.ru.

Пресс-служба ФГУП «Почта России».

По ценам
прошлого года



Читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru

ПоЛожитеЛьный Пример

В Излучинской ОНШ реализуется программа по ду-
ховно-нравственному воспитанию «Истоки». Её задачи ре-
шаются во всех видах детской деятельности: в органи-
зованной образовательной деятельности, в играх, труде,
а также в различных мероприятиях с участием родите-
лей воспитанников.

Так, например, в рамках реализации программы 1 фев-
раля состоялась тематическая встреча «Духовно-нрав-
ственное воспитание дошкольников». В ней приняли уча-
стие педагоги и дошкольники средней группы № 6, ро-
дители воспитанников, священнослужитель храма Ни-
колая Чудотворца иерей Олег.

Началась тематическая встреча за круглым столом с
душевной песни «Ангелы добра», которую исполнила во-
кальная группа «Созвездие» РЦТДиМ «Спектр» (педагог  
Л.А. Озерова). Продолжили действие дошкольники, они
рассказали стихотворения о доброте, о необходимости её
в наше время. Ведь именно доброта делает людей счаст-
ливыми. Без неё невозможна душевная красота челове-
ка. И именно доброта – одна из вечных ценностей, ко-
торая является неотъемлемой частью духовно-нрав-
ственного воспитания.

Воспитатели группы рассказали о том, какая работа
проводится по духовно-нравственному воспитанию в дет-
ском саду. 

Родители воспитанников отвечали на вопросы «Что
такое нравственное и духовное воспитание?», определя-
ли понятия «нравственность» и «духовность». На импро-
визированных (из бумаги) лучиках солнца написали те
качества, которыми хотели бы наделить своего ребёнка.
Каждый родитель пожелал, чтобы их ребёнок был
умным, щедрым, сильным, справедливым, здоровым, за-
ботливым и, конечно же, добрым.

Продолжил беседу в тёплой непринуждённой обста-
новке священнослужитель храма Николая Чудотворца
иерей Олег. Он рассказал о духовно-нравственном вос-
питании в семье и акцентировал внимание родителей на
том, что именно семья играет главную роль в воспита-
нии детей. Чтобы вырастить духовно богатого человека,
культурную, нравственно-зрелую личность, детям не-
обходим родительский пример. 

Участники мероприятия продолжили беседу со свя-
щеннослужителем за чашкой чая. 

В завершение встречи родители вместе с детьми из-
готовили куклу «Ангел-хранитель» в технике фильце-
вания. Мастер-класс провела для них педагог РЦТДиМ
«Спектр» М.В. Каримова.

Встреча прошла в душевной и благожелательной об-
становке. Родители ещё долго не расходились, лично бе-
седовали со священнослужителем, задавали вопросы.

Сегодня, когда материальные ценности доминируют
над духовными, когда у детей искажены представления
о доброте, милосердии, великодушии, справедливости,
гражданственности и патриотизме, необходимо вести ра-
боту в духовно-нравственном направлении.

оксана никоЛАшинА,
воспитатель Излучинской ОНШ (дошкольная ступень № 2).

Душевный разговор

ПАмятные дАты

В Излучинске в молодёжном
центре «Луч» прошёл вечер памяти
«Чтобы помнили». Здесь присут-
ствовали два поколения: подростки
и дети военного и послевоенного вре-
мени. Без слёз нельзя было слушать
рассказы об ужасах блокады, о стой-
кости и героизме ленинградцев.
На встрече прозвучали стихи и
песни о тех страшных днях, проде-
монстрированы видеоматериалы.

От имени старшего поколения к
молодым людям обратилась член об-
щественной организации ветера-
нов и пенсионеров Октябрина Ва-
сильевна Ижболдина. Она прочла
стихотворение и выразила уверен-
ность в том, что  молодое поколение будет
свято чтить и помнить подвиг наших со-
отечественников.

30 января специалисты молодёжного
центра «Луч» выезжали в сельское посе-
ление  Аган. Для аганских школьников
был проведён вечер памяти «Непокорён-
ный Ленинград». Приятно было услышать
слова благодарности не только от педа-
гогов, но и от ребят. После встречи была
организована волонтёрская акция по
очистке снега у памятника погибшим од-
носельчанам и оказанию адресной помо-
щи одиноким пенсионерам.

В нашем районе проживают две жи-
тельницы блокадного Ленинграда: Алина
Ивановны Рякке в Большетархово и
Екатерина Фёдоровна Мордовских в По-
куре. Члены молодёжного совета Излу-
чинска преподнесли участницам тех
страшных событий живые цветы и по-
дарки, зачитали слова благодарности от

молодёжи Нижневартовского района за
то, что они смогли выстоять в страшной
войне и возродить израненную Родину.

В Новоаганске специалисты по работе
с молодёжью после вечера памяти про-
вели акцию, в ходе которой волонтёры,
участники встречи, разделили буханку
чёрного хлеба на кусочки по 25 «бло-
кадных граммов», прошлись по улицам,
раздавая их и напоминая людям об этом
историческом дне.

В Вате прошёл тематический час, по-
свящённый подвигу ленинградцев, а в
селе  Корлики у памятника была про-
ведена акция «Свеча памяти».

Подвиг ленинградцев должен остать-
ся в нашей памяти навсегда, ведь он вос-
питывает чувство глубокого патриотиз-
ма, глубокую человечность и уважение
друг к другу.

ирина медведевА,
методист РКМЦ «Луч».

Забывать мы не должны
В поселениях района специалисты по работе с молодёжью
организовали и провели мероприятия, посвящённые Дню снятия
блокады Ленинграда.

Год экоЛоГии

Зима для многих лю дей – любимое
время года, но очень тяжёлый период для
птиц, перед которыми встаёт жизненно
важный вопрос: как прокормиться.

С целью привлечения внимания к про-
блемам в недостатке кормов и сокраще-
ния мест обитания зимующих и гнездя-
щихся птиц в посёлке родителям воспи-
танников было предложено принять уча-
стие в конкурсе «С заботой о птицах». Его
участники проявили творческий подход
в изготовлении кормушек. Материалом
для них послужили деревянные рейки,

фанера, пластик,
картон, леска.
Кормушки полу-
чились интерес-
ными, красивы-
ми, уютными. 

Работы оцени-
вались по сле-
дующим крите-
риям: оригиналь-
ность, эстетич-
ность оформле-
ния, также столо-
вые для птичек
должны были
быть крепкими и
безопасными. 

В результате
прямого голосова-
ния были опреде-
лены победители.
На первом месте
оказалась работа

семьи Матвея Пельментикова. Второе
место разделили семьи  Романа Белки-
на и Святослава Малачлы. Третье место
за свою кормушку в виде дамской сумочки
завоевала семья  Антона Белкина. 

От имени работников дошкольных
групп выражаем благодарность всем
семьям, принявшим участие в конкурсе,
за совместную деятельность в формиро-
вании экологического сознания и навы-
ков гуманного отношения к птицам. 

Лиана АтАмАнюк,
заместитель директора. 

Птичкам на радость
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Дошкольные группы Аганской школы
разработали план мероприятий по проведению Года экологии. 

Дошкольное детство – это важный период
в жизни ребёнка, когда формируются
основные представления об окружающем
мире, добре и зле, представления
о семейном укладе и родной земле.
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Ябыла бы полностью согласна
с уважаемым композитором,

особенно за его работу на детском
«Голосе», если бы он был так же тре-
бователен к себе. Максим говорит,
что не причисляет себя к Чайков-
скому, но у него, композитора, тоже
широкая палитра (во как!): «Есть и
классическая музыка, и хоровая, и
киномузыка». Оказывается, он
пишет классику. Что-то я не слы-
шала имени Фадеева среди ува-
жаемых мэтров. Классика – это экс-
тра, то, что переживёт, возможно,
всех нас хотя бы на полвека, а даль-
ше видно будет. Классик не пишет
песен «Танцуй, Россия, и плачь, Ев-
ропа, а у меня самая красивая…
опа!» или «Спасибо, дядя Вова,
спасибо, дядя Дима, за то, что Рос-
сия теперь непобедима!». Сегодня
ругают песни Исаака Дунаевского,
например, «Широка страна моя
родная». За что сегодня-то, если че-
ловек стал вольно дышать и гово-
рить? От прошлого легко открещи-
ваться, когда создаёшь лучшее.
Так на заре советской власти ху-
дожники-недоучки ратовали за уни-
чтожение картин Репина и пришли
к примитивизму и кубизму. «Чёр-
ный квадрат» Малевича – достой-
ная замена «Бурлакам на Волге»?

ПрИзНаюсь, что с некоторой
опаской включаю телевизор:

чем сегодня будут пугать и от чего
придётся отворачиваться? Дожда-
лась: на НТВ под занавес года про-
шла программа «Секрет на мил-
лион». Я не смотрю этот канал, но
на экране увидела Елену Прокло-
ву. Мы с ней познакомились на
Международном кинофестивале
«Дух огня» в Ханты-Мансийске,
актриса, которую я уважаю за дебют
в ленте «Звонят, откройте дверь!».
Она показалась мне милой и серь-
ёзной. И вдруг НТВ, рассказ всей
стране о череде романов со звёзда-
ми: тут и Олег Янковский, Андрей
Миронов, Олег Табаков. Господи,

куда спрятаться от стыда? Что,
нынче принято говорить обо всём
«без комплексов», то есть без скром-
ности и стыда? Я знаю, что эти по-
нятия абстрактные, их нет в зако-
нодательстве, но тогда есть собст-
венные и чужие дети, родственни-
ки актёров? Неужели за такую ис-
кренность платят на ТВ? Такое вот
счастье, в таком объёме…

27яНваря на ОРТ прошёл
фильм о жертвах фашист-

ских концлагерей. Это был Меж-
дународный день Холокоста. Мы
слушали свидетельства выживших
русских людей в аду Освенцима,
Дахау, Бухенвальда. В конце филь-
ма закадровый голос задал вопрос
нескольким нынешним молодым
людям: знают ли они эти названия?
Современники улыбались: нет. А
фильм «Побег из Шоушенка»? Он
был лидером проката, сказал кра-
сивый паренёк семнадцати лет. Я
не могла смотреть на эти умильные
и сытые лица. Кого мы вскормили?
Откуда в новом поколении беспа-
мятство? Кто их учит в школе и что
представляют собой учебники ис-
тории? 

29яНваря на ТК «Культура»
играл Центральный военный

оркестр под управлением Валерия
Халилова, генерал-лейтенанта,
главного дирижёра оркестра Ми-
нистерства обороны РФ. Он погиб с
ансамблем «александровцев» 25 де-
кабря в Чёрном море. Концерт шёл
в записи от 23 апреля 2016 года в
Зале Московской консерватории
имени Чайковского и был посвящён
65-летию маэстро.

Не знаю, слышал ли этот Зал во-
енный оркестр, исполняющий
«фривольные» танго вперемешку с
классическими вальсами Чайков-
ского, Глинки, Хачатуряна, Сви-
ридова. Я впервые увидела музы-
кантов во фраках с погонами на
плечах. Зал поднялся при звуках

марша Агапкина «Прощание
славянки». Почему марш не
стал гимном страны, как пред-
лагали многие? Он вызывает
такой душевный подъём, что
действительно хочется встать
в строй защитников Отече-
ства!

Я не скрываю своей привязанности
к каналу «Культура»: здесь обхо-
дятся без громких сенсаций и спо-
койно рассказывают о людях, ко-
торыми мы должны гордиться. На-
пример, великим диагностом Сер-
геем Боткиным, чьим именем на-
званы клиники в стране. Ему был
посвящён фильм «Сергей Боткин.
Человек судьбы». И правда, судь-
ба сделала его врачом. Одинна-
дцатый сын в семье, читать на-
учился лишь к девяти годам, не
рвался к учёбе, но заинтересовал-
ся медициной, выучился, работал
вместе с великим хирургом Пиро-
говым. Это его сын, тоже врач,
погиб вместе с царской семьёй: до-
машний доктор не изменил своему
долгу. 

К счастью, отец об этом уже не
узнал. Боткину-старшему на на-
родные деньги поставили памятник,
а у сына есть ли могила?

КстатИ, о медицине. На днях
РАН признала гомеопатию лже-

наукой. Вот те раз: 200 лет лечились
пилюлями, принимали их по часам,
а оказалось, что нас обманывали.
Как писал актёр Леонид Филатов в
сказке про Федота-стрельца: «Ску-
шай заячий помёт, он ядрёный, он
проймёт». А сколько в стране го-
меопатов и клиник! Бывший глав-
ный санитарный врач страны Ген-
надий Онищенко, выступавший по
любому случаю на ТВ, вновь от-
кликнулся: «Врачевание – это ис-
кусство, искусство врача – лечить и
убеждать». В фильме о Боткине
упоминалось о споре его коллег в
конце XIX века: они тоже говорили
об искусстве, на что Боткин катего-
рически заявил: «Только диагно-
стика, искусство оставим художни-
кам и актёрам».

Вы обратили внимание на то, что
врачи очень молчаливы? Они все
стали писателями. Я как-то спро-
сила хирурга: «Мне пора писать за-
вещание?» Он даже не услышал –

заполнял карточку, которая обе-
щает стать толще «Записок врача»
Булгакова.

ПОчтИ на каждом телеканале
идут фильмы о борьбе одиночек

и отважных групп за справедливость.
А ещё о врачах. Щёлкнешь кнопкой
на пульте – там больничная палата,
пациент лежит с трубками в носу. Ка-
жется, Год здоровья наступил не
только в Югре, а во всей стране. Или
вот ещё: борьба с преступностью
развернулась на радость законопо-
слушных граждан. То «Меч» на ка-
нале «Звезда» плюёт на закон и кро-
шит бандитов и наркоторговцев, то
полицейские на «Пятом» разят от-
морозков «Белой стрелой». Заметьте,
это делают служители закона, по-
правшие его. Как это понимать:
нынче в почёте робин гуды и при-
ветствуется самосуд? Собрать всех
злодеев в мешок – и хлоп об стенку?

АтЕПЕрь – подъём, настроение!
Телевизор сказал, что на под-

держку сельских театров и клубов
Правительство РФ выделит 1 млрд.
рублей! У нас в районе все СДК до-
стойны поддержки. Кроме вдохно-
вения им нужны сценические ко-
стюмы, музыкальные инструменты,
а самодеятельному театру Покур-
ского ДК для премьеры спектакля
«Любовь и голуби», которая ожида-
ется в этом месяце, не помешали бы
средства на декорации. Словом,
появилась надежда, что и наш
район не обойдёт вниманием Мин-
культ, поскольку многие творческие
коллективы домов культуры не раз
заявляли о себе на конкурсах и фе-
стивалях разного уровня, в том
числе под патронажем мини-
стерства.

Пожалуй, это самая радостная но-
вость, о которой можно сообщить чи-
тателям-телезрителям, но она стоит
всех «фи» на ТВ. С тем и расста-
немся до новых волнующих встреч.

Наталья СТЕПАНОВА.

После Нового года в Интернете появилось письмо-обращение
известного продюсера и композитора Максима Фадеева,
который разгромил «жуткие шутки» и фанеру безвкусных
«Голубых огоньков» и «Песен года» главных телеканалов
страны. Он определил эти программы как «погружение в ад».
И ведь прав. Его поддержали в первые же дни каникул более
полумиллиона телезрителей, которые устали от ежегодных
повторов, и те, кто выросли на «огоньках».

Разбудить кота, что ли?
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бЕСПлатНыЕ объявлЕНИя

ВНИМАНИЕ! Весь февраль 
категория «В» – 25000 рублей!

Автошкола «Арарат» пгт. Излучинск

Телефон (3466) 61-88-78. П-26

14 марта 2017 года в г. Москве пройдёт
II Всероссийский конгресс «Правовое
регулирование аквакультуры-2017».

Программа мероприятия адресована руко-
водителям и специалистам рыбодобывающих
хозяйств, специализирующихся на товарном
рыболовстве и планирующих осуществлять
деятельность в сфере аквакультуры (рыболов-
ства).

По вопросам участия в данном мероприятии
можно обратиться в департамент природных ре-
сурсов и несырьевого сектора экономики Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры,
контактное лицо: Снежанна Гелимхановна
Иванова, e-mail: IvanovaSGadmhmao.ru, тел.
8 (3467) 32-43-88.

отдел местной промышленности и сельского 
хозяйства администрации района.
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• семена овощных и цветочных культур
более 3000 наименований; 

• луковицы и корни многолетних цветов (но-
вейшая коллекция весна 2017 г.) (лилии (по 40 р.),
амаркринум, анемоны, ацидантера, астильбы,
бегонии, бессера, георгины, гипсофила, гладио-
лусы, глоксинии, глориоза, дицентра, инкар-
виллия, ирисы, иксия, исмена, каллы, канны, ла-
шеналия, лиатрисы, лютики, мирабилис,
монтбреция, нерине, тигридия, фрезии, флоксы,
хосты, эукомисы и мн.др.);

• лук-севок 7 видов (высокоурожайный). Коли -
чество лука-севка ограничено.

14 и 15 февраля во Дворце искусств (г. Нижневартовск)
16 февраля в КДК «арлекино» (п. Излучинск)

П-35

от оптовой фирмы «Кассиопея»
с 10 до 18 ч. «День садовода».

В 2017 году в Российской 
Федерации исполняется 
85 лет со дня образования
гражданской обороны. 
В связи с этим на территории
Ханты-Мансийского авто-
номного округа в этом году
запланированы различные
мероприятия, посвященные
Году гражданской обороны,
в том числе и ознакомление 
населения с целями и задачами
гражданской обороны.

Организация и ведение граждан-
ской обороны – это важнейшие функ-
ции государства, составные части обо-
ронного строительства и обеспечения
безопасности страны. Гражданская
оборона – это поистине всенародное
дело. Особенно большая роль при-
надлежит гражданскому населению.
От его сознательного, а может быть
и самоотверженного отношения к
участию в мероприятиях граждан-
ской обороны зависит их эффектив-
ность. Яркий пример – Великая
Отечественная война. 

4 октября 1932 года  Совет народ-
ных комиссаров СССР утвердил По-
ложение о противовоздушной оборо-
не страны. Согласно этому докумен-
ту местная противовоздушная оборо-
на (МПВО) была выделена в само-
стоятельную организацию, призван-
ную защищать население и объекты
народного хозяйства при бомбарди-
ровках авиацией противника. Она с
честью оправдала свое предназначе-
ние в годы Великой Отечественной
войны. Силами МПВО были спасены
от гибели миллионы граждан, лик-
видировано 90 тысяч пожаров и за-
гораний, предотвращено 32 тысячи
серьезных промышленных аварий,
обезврежено более 430 тысяч авиабомб
и почти 2,5 миллиона снарядов и мин.

В июле 1961 г. МПВО была пре-
образована в гражданскую оборону
(ГО) СССР, которая стала составной

частью системы общегосударствен-
ных оборонных мер, проводимых в
мирное и военное время.

Во второй половине 80-х годов
угроза глобальной войны стала
ослабевать. В то же время силы
гражданской обороны не успевали
эффективно реагировать и своевре-
менно устранять последствия чрез-
вычайных ситуаций мирного вре-
мени. Поэтому в июле 1987 г. руко-
водство страны издало документ о
коренной перестройке системы
гражданской обороны. Руководите-
лям государственных органов управ-
ления всех уровней была поставле-
на задача обеспечить высокую го-
товность органов и сил ГО к дей-
ствиям по предназначению. При
этом было подчеркнуто, что они
должны быть готовы к ликвидации
последствий возможных аварий,
катастроф и стихийных бедствий,
проведению спасательных и других
неотложных работ.

В ноябре 1991 г. на базе Госкомитета
РСФСР по чрезвычайным ситуациям
и Штаба ГО РСФСР был образован Го-
сударственный комитет по делам
гражданской обороны, чрезвычайным
ситуациям и ликвидации последствий
стихийных бедствий, который 10 ян-
варя 1994 г. был преобразован в ми-
нистерство (МЧС России).

Гражданская оборона – система
мероприятий по подготовке к за-
щите и по защите населения, мате-
риальных и культурных ценностей
от опасностей, возникающих при ве-
дении военных действий или вслед-
ствие этих действий, а также при
возникновении чрезвычайных си-
туаций природного и техногенного
характера. Организация и ведение
гражданской обороны являются од-
ними из важнейших функций госу-
дарства, составными частями обо-
ронного строительства, обеспече-
ния безопасности государства.

Общее руководство гражданской
обороной осуществляет Прави-

тельство Российской Федерации.
Руководство гражданской оборо-
ной в федеральных округах ис-
полнительной власти обеспечи-
вают их руководители, которые по
должности являются начальника-
ми ГО. В настоящее время сфор-
мирована достаточно эффектив-
ная законодательная и норматив-
но-правовая база, направленная на
обеспечение безопасности человека.
Защита населения достигается под-
готовкой и использованием совре-
менных сил и средств защиты,
внедрением передовых техноло-
гий. Для совершенствования ра-
диационной и химической защиты
предусматривается создание и свое-
временное освежение резерва
средств индивидуальной защиты,
медицинских средств защиты, ле-
карственных препаратов и меди-
цинской техники. Кроме того, важ-
нейшей задачей ГО является по-
вышение устойчивости функцио-
нирования важных объектов эко-
номики. Действует отлаженный
государственный механизм по
предупреждению возникновения и
развития чрезвычайных ситуаций,
снижению потерь среди населе-
ния и материального ущерба в
экономике. В связи с возросшей
угрозой применения химического,
биологического и других видов ору-
жия руководство гражданской обо-
роны уделяет серьезное внимание
использованию ресурсов ГО для
противодействия терроризму, раз-
витию сети наблюдения и лабора-
торного контроля.

Основные задачи в области граж-
данской обороны:

– обучение населения способам за-
щиты от опасностей, возникающих
при ведении военных действий или
вследствие этих действий;

– оповещение населения об опас-
ностях, возникающих при ведении
военных действий или вследствие
этих действий;

– эвакуация населения, матери-
альных и культурных ценностей в
безопасные районы;

– предоставление населению убе-
жищ и средств индивидуальной за-
щиты;

– принятие мер по световой мас-
кировке и другим видам маскировки;

– проведение аварийно-спаса-
тельных работ в случае возникно-
вения опасностей для населения
при ведении военных действий или
вследствие этих действий;

– первоочередное обеспечение на-
селения, пострадавшего при ведении
военных действий или вследствие
этих действий, в том числе медицин-
ское обслуживание (включая оказа-
ние первой медицинской помощи),
срочное предоставление жилья и
принятие других необходимых мер;

– борьба с пожарами, возникаю-
щими при ведении военных дей-
ствий или вследствие этих действий;

– обнаружение и обозначение
районов, подвергшихся радио-
активному, химическому, биологи-
ческому и иному заражению;

– обеззараживание населения,
техники, зданий, территорий и при-
нятие других необходимых мер;

– восстановление и поддержание
порядка в районах, пострадавших
при ведении военных действий или
вследствие этих действий;

– срочное восстановление функ-
ционирования необходимых ком-
мунальных служб в военное время;

– срочное захоронение умерших в
военное время;

– разработка и осуществление
мер, направленных на сохранение
объектов, существенно необходи-
мых для устойчивого функциони-
рования экономики и выживания
населения в военное время;

– обеспечение постоянной готов-
ности сил и средств гражданской
обороны.

Елена ПоПова, 
ведущий инженер ООППиОН филиала

казенного учреждения ХМАО – Югры
«Центроспас-Югория» по

Нижневартовскому району.

Оборона наша гражданская

Управление опеки и попечительства адми-
нистрации района ведет прием граждан, же-
лающих стать опекунами совершеннолетних не-
дееспособных граждан на возмездной основе в
соответствии с п. 2 ст. 16 Федерального закона
«Об опеке и попечительстве» от 24.04.2008 года
№ 48-ФЗ.

За более подробной информацией необходи-
мо обращаться в управление опеки и попечи-
тельства администрации района по телефону
8 (3466) 49-47-99.

Управление опеки и попечительства 
администрации района.

ПРИёМ ГРаЖДаН

Даты

Об аквакультуре


	1 pol 11.02.17
	2 пол 11.02.17
	3 pol 11.02.17
	4 пол 11.02.17
	5 pol 11.02.17
	6  пол 11.02.17
	7 pol  11. 02.17
	8 пол 11.02.17

